



## Dans les Neiges

## Voyage de Noces

(Nouvelle franco-canadienne)

Par CHRISTIANE FORBIN

—Alice!

—Christiane!

—Est-ce toi ou ton spectre?

—Allons! Ne fais pas l'enfant!

Ce reproche m'était adressé par une vieille—et jeune—amie de pension, Alice B\*\*\*, Canadienne de Montréal, qui fut ma meilleure camarade au temps où des professeurs impitoyables, alors que nous eussions préféré courir à travers champs, nous farcissaient de mathématiques. La vie nous avait séparées pendant six ou sept ans. Nous quittions la pension de Seine-et-Oise, elle pour retourner dans sa Notre-Dame-des-Neiges (selon le surnom, *Our Lady of the Snow*, que les Anglais donnent au Canada), moi, pour reprendre à Paris la vie de famille.

Cinq ans après notre séparation, une longue lettre de Montréal m'annonçait des projets de fiançailles. Quelques mois plus tard—l'année dernière—un billet laconique me notifiait un fait accompli: Alice était devenue Mme C..., l'épouse d'un ingénieur franco-canadien.

C'est de lui que nous nous occupâmes enfin, après les premières confidences. Les jeunes mariés étaient depuis deux jours à Paris.

—C'est original d'avoir pris Paris

pour but de votre voyage de noces. N'est-ce pas que l'Italie est devenue d'une banalité!...

—Notre voyage de noces? Mais, ma pauvre Christiane, ignores-tu que nous sommes de vieux mariés de huit mois? Il y a beau temps que notre excursion nuptiale est terminée!

—Vraiment?

—Et tu ne devineras jamais dans quel cadre s'est déroulé, pour nous, le voyage traditionnel?

—Ma foi...

—Dans les neiges! en plein hiver arctique! Et, certes, plus près du pôle que de l'équateur!

Mon air stupéfait mendiait quelques explications, et Mme C... me conta une aventure qui ne pêche pas par le manque d'originalité.

Dans la semaine qui suivait son mariage, M.

C... recevait l'ordre de ses chefs de se rendre dans l'île de Terre-Neuve pour examiner un gisement de pyrites de fer dont on venait de leur signaler l'existence. Terre-Neuve est voisine du Canada; elle est sillonnée par plusieurs lignes de chemin de fer; des vapeurs font un service régulier entre les deux pays. M. C... proposa donc à la jeune femme, qui accepta avec enthousiasme, de l'emmener.

En apparence, il s'agissait d'un voyage banal, d'une

